

学校教育目標

かがやくひとみ

～自律できるたくましさを育む～



# 百年桜

新旭南小だより

2022年度冬休み号

2022.12.23

児童数250名

文責 菅谷



## どれくらいできたのか。振り返ることが大切

始業式で、「自分を伸ばす2学期にしよう。そのために自分にぴったりの目標を見つけること、みんなで協力する楽しさを知ること」と話をしました。得意でないこともあったと思いますが、学校の様々な場面で、自分の目標や役割をしっかりと意識して取り組むとともに、励まし合う様子を見ることができました。友だちとのつながりを感じたり、同じ目標に向けて一緒にがんばったりする中で、新たな発見があったように思います。

さて、明日から子どもたちにとって、いろいろと楽しみが待つ冬休みが始まります。年末年始の家の仕事、お手伝い、伝統・文化、習慣にふれる等、子どもたちは様々な経験ができると思います。ぜひ、冬休みだからできることを体験させてください。また、家族で1年を振り返ったり、新しい年の目標を話し合ったりする良い機会としていただければと思います。

最後になりますが、今学期も本校の教育活動に、様々な形でご支援ご協力いただきまして本当にありがとうございました。

今年一年  
お世話に  
なりました!



よいお年をお迎えください



## にこにこの木

12月1日のにこにこ集会(人権集会)では、1～6年生の縦割りグループで、「笑顔で登校、笑顔で学んで、笑顔で帰る」を実現するためにできることを話し合いました。にこにこ集会後には、友だちからの言葉や行動に感謝して笑顔で過ごせるための「にこにこの木」の取組を行いました。



友だちへの感謝の気持ちは、思いやりの心につながっていきます。そして、友だちのがんばりや良さ、お互いの違いを認める優しさ、温かさにあふれた学校につながっていくと考えています。



## 行事予定



新型コロナウイルス感染症の終わりの見えない状況が続いています。冬休み中も、免疫力を保ち、高めるような生活習慣を送るようご指導ください。

月	火	水	木	金	土	日
9 	10 <b>始業式</b> 分団児童会	11 給食開始	12 夢の会サポート会議	13	14 2023/	15 
16 委員会活動	17 6年出前講座	18 	19 令和5年度入学説明会 5・5交流	20	21	22 
23	24 給食週間(～30)	25 	26 5年出前講座	27	28 	29
30 湖西中学校入学説明会	31 					

# 12月の教育活動から



<p>1年 算数 いろいろな形</p>	<p>2年 生活 作る楽しさ発見</p>	<p>3年 社会 キャベツ畑の見学</p>
<p>空き箱や空き缶の特徴を生かし、お城やタワー、飛行機などを作りました。「もっと高いタワーにするにはどの箱をどっち向きに置いたらいいの？」などグループで話し合いながら楽しく作りました。</p>	<p>1年生を招待しておもちゃ作りをしました。明るい表情と笑顔がたくさんありました。1年生に分かりやすく説明したり、優しく声をかけて手伝ったりする姿から、2年生の成長を感じました。</p>	<p>社会科「農家の仕事」の学習で、井ノロの佐々木さんのキャベツ畑に行きました。手作業で収穫されることなど、おいしいキャベツを育てるための工夫をたくさん学びました。</p>
<p>4年 算数 そろばん</p>	<p>5年 総合 湖岸清掃</p>	<p>6年 社会 選挙体験</p>
<p>昨年に引き続き、本田さんにご協力いただき、算数科の学習でそろばんをしました。指・脳の体操から始まり、1～20までの珠を素早く移動、足し算・引き算・かけ算・わり算をしました。</p>	<p>びわ湖の環境を守るために自分たちができることを考え、BIWAKOお掃除隊の方たちと湖岸清掃活動をしました。1時間ほどの活動でしたが、熱心に活動し、最後はゴミの分別も行いました。</p>	<p>実際に選挙で使われている投票用紙や投票箱、計数機を使って体験しました。投票所にはどんな役割の人がいるのか、一人ひとりの投票がどれだけ大切かなどについて知ることができました。</p>
<p>あさひ 冬の集い</p>	<p>縦割り遊び</p>	<p>夢の会皆さんとミシン</p>
<p>新旭北小学校、湖西中学校の特別支援学級の友だちと、オンラインで交流しました。自己紹介ビンゴで、自分の好きな遊びや食べ物を紹介しあって絆を深めました。楽しい時間となりました。</p>	<p>今回の縦割り遊びは、相手を傷つけない温かい言葉を集める「ふわふわ言葉ビンゴ」を実施しました。これは、ふわふわ言葉を出し合っている場面です。たくさんのふわふわ言葉が出てきました。</p>	<p>5、6年生のミシン、1年生のやきいもパーティー等、子どもたちと一緒に活動していただいたり、ご指導いただいたり、子どもたちの学びを支えていただきました。ありがとうございました。</p>



12月28日(水)～1月4日(水)を学校閉庁日とさせていただきます。この期間は職員が不在となりますので緊急に連絡が必要な場合は、高島市役所に連絡をお願いします。教育委員会から学校に連絡が届くようになっています。ご不便をおかけしますがよろしくお願いいたします。

【市役所代表 ☎25-8000】